
责任编辑：王娟版面设计：郑虹校对：臧华本地新闻·民生
A5

2013.4.12

星期五

酒店高档消费遇冷

申城刮起节俭风
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核心提示：从我市落实“八项规定”和“厉行节约、反
对浪费”要求以来，在市民中逐渐形成了勤俭节约的风
气。我市各大酒店的高档消费遇冷，公款吃喝受到遏制，

普通民众消费更加节约， 逐渐形成了健康合理消费、饮
食节俭的好风气。

记者手记
“历览前贤国与家，

成由勤俭败由奢”，勤俭
节约， 是中华民族的优
良传统。统计显示，我国
每年浪费的食物总量折
合粮食约

500

亿公斤，

按保守估计， 每年浪费
掉约

2

亿人的一年口
粮， 而我们国家还有近
3000

万人没解决温饱
问题。 在当前形势下，政
府把勤俭节约作为一种
美德来传承， 作为一种
作风来锤炼， 作为一种
责任来推进落实。 广大
市民也要认识到一粥一
饭来之不易， 形成健康
的饮食理念和勤俭节约
的生活观念。 只有全社
会共同努力， 让节约成
为共识， 把节约变成行
动， 我们的生活才能更
加美好。

本版策划曾宪科
执行人员周亚涛吴楠
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“自从全市上下提倡勤俭节约以来，我们酒店的
营业额明显下降，尤其是高档消费人群减少，高档消
费下降幅度非常明显。 ”汉口公馆营销部张经理向记
者介绍道。 记者走访发现，从

2013

年
1

月
25

日我市
发布《关于狠刹公款吃喝中奢侈浪费之风的通告》以
来，市内许多酒店的高档消费明显下降，厉行勤俭节
约、反对铺张浪费成为社会新风尚。

采访中， 在汉口公馆餐厅就餐的王女士告诉记
者，现在好多酒店都推出了半份菜、免费打包的服务。

对于能够吃完餐桌上的饭菜，有的酒店还会给予一些
奖励，这些做法对于倡导节俭新风尚有很大的推动作
用。

汉口公馆营销部张经理还告诉记者，在国家遏制
三公消费的调控下， 酒店目前正在改变高档消费理
念，推行平价消费和大众消费，勤俭节约的消费理念
是必然的趋势。

随后， 记者又对河宾馆进行采访， 走入宾馆
3

号楼的餐厅，首先映入眼帘的是一块“河宾馆公务
接待餐”公示牌。 据餐厅负责人介绍，该餐厅主推会议
自助、小型接待餐等公务餐，为了提倡勤俭节约，每个
餐桌上都放了一个标有“一饱之需何必八珍九鼎，半
粟而俭当思百姓万民” 的用餐提示牌来让人时刻警
醒。 正在包房就餐的周先生告诉记者，针对公务消费，

宾馆的服务人员都会按照“一人一菜“的标准给他们
安排信阳地方菜，菜量适中，菜价适当。 为了避免剩余
饭菜的浪费，宾馆还专门免费赠送环保餐盒并帮助顾
客来打包。

河宾馆办公室负责人向记者介绍，从全市开展
狠刹公款吃喝中奢侈浪费之风的整治活动以来，餐饮
部的高档菜消费明显下降， 对此宾馆转变消费理念，

以大众消费为主，推出“一人一菜”、“四菜一汤”、“经
济实惠”三种公务接待用餐模式。 宾馆还采用半份半
价、小份适价、热菜拼盘等方式，达到既让客人满意又
不浪费的目的。

市民践行节俭风尚
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“以前感觉在餐馆吃不完的饭菜打包
很没面子，现在觉得打包也是一种美德。 ”

经常在餐馆吃饭的李先生说， 在倡导勤俭
节约的风气下，很多人积极响应“光盘”行
动， 理性消费和节俭消费的观念越来越深
入人心。

每到节假日亲朋好友免不了聚在一块
儿吃喝玩乐。 在我市某公司上班的小刘告
诉记者，以前每逢同事好友在一起聚会时，

总喜欢点一大桌子饭菜， 一般却只能吃完
一半，剩下的饭菜也从来没有打包过，但是
没人觉得这是在浪费。

“现在不一样了，自从网上发起了‘光
盘’行动后，朋友们聚在一起时，大家聊得

最多的都是怎么‘光盘’。 点菜的时候也往
往会根据吃饭人数适量来选择， 吃不完的
饭菜还要打包带走。 ”小刘说，“有一次，我
们吃完饭菜后，把光盘也给拍了下来，发到
微博上，受到很多网友的称赞，当时感觉特
别自豪。 ”

小刘告诉记者， 最让她自豪的是今年
的年夜饭。 往年除夕，家里总会准备一大桌
子差不多十七八个菜， 并且每个菜量还很
多，到最后基本上会剩下一半。 今年经过家
人一致讨论决定，菜品减少、菜量减半。 “这
是我记忆中， 第一次把年夜饭吃得干干净
净的，全家人看着一个个空盘子，都不由自
主地笑了，感觉这个年过得特别有意义。 ”

小刘开心地说道。

“提倡节俭、反对铺张浪费，真的很有
必要！ ”采访中，不久前刚参加完市内一个
团拜会的黄先生对记者说道。 跟以往丰盛
的团拜会相比， 今年团拜会的主办方大力
提倡“厉行节约、反对浪费”。 开完会后，大
家将以往的包桌聚餐改成了吃自助餐，每
人都是适量取菜， 基本上都将自己盘子里
的饭菜吃干净了，而主办方提供的
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箱啤
酒也只喝完了一箱，整体算下来，比以往节
省了一万多元钱。 “我们可以把这些省下来
的钱捐给需要帮助的人， 我觉得这种理性
合理的消费观念应该深入到每一个人的内
心，真正做到勤俭节约。 ”黄先生说道。

遏制舌尖上的浪费
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“

3

月
11

日晚上，督察组在对新县进行
督察暗访时，发现新县招商引资办公室某
副主任用公款私请，用招商引资办公室
公用会员卡挂账。 新县纪委监察局已经
按照相关规定和程序， 对其进行了约
谈， 并责令将该次消费的价款全额退
出。 ”谈起近期的督察工作，市委市政府重
点工作联合督察办公室工作人员王有训向
记者介绍道。

对这位新县招商引资办公室某副主任
事件的处理， 是依据我市

2013

年
1

月
25

日发布的《关于狠刹公款吃喝中奢侈浪费
之风的通告》。 在发布通告之后，信阳市委、

市政府重点工作联合督察办公室就立即对
信阳市区及周边大宾馆、 酒店进行了暗访

和突击检查， 对公务接待领域的超标准接
待、单位互请、公开私请和铺张浪费情况进
行了大规模的联合督察。 分别查处了市中
心医院普外科、泌尿外科、神经外科三科室
工作人员近百人进行大规模聚餐， 餐费达
万余元； 某基金管理公司宴请建设银行信
阳市分行个人业务部， 宴席上有海参等高
档菜品； 中国人寿财产保险股份有限公司
信阳市中心支公司平桥营销服务部负责人
用公款私请， 聚餐中消费了每斤

268

元的
鲍鱼等昂贵菜品。 这
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起公款吃喝奢侈浪
费行为的相关责任人， 都受到了相应的处
罚。

王有训还告诉记者， 发布通告和开展
专项督察，主要目的是狠刹公款吃喝、公款

私请之风， 减少公务接待领域的铺张浪费
现象，确保公务接待一定要严格执行相关
的规定和标准。 此外督察办公室还将对
市委、市政府重点工作、重大项目、八项
规定的落实及经济发展环境开展督察，

以监督检查、 明察暗访等为主要方式，以
严肃纪律、追究问责为主要手段来开展
督察工作， 努力推进我市社会经济的发
展。

关于督察工作中遇到的困难， 王有训
向记者介绍，现在有些公款吃喝非常隐蔽，

督察起来有些难度， 但是督察工作还会一
直坚持下去，形成长效节俭机制，把反对奢
侈浪费、厉行勤俭节约的要求深入到生活、

深入到基层。


